## CIA HISTORICAL REVIEW PROGRAM RELEASE AS SANITIZED

	r Pouch Air or Sea Pouc	h)	20	)03	DISPATCH NO.	]_1457
. "			SEC/1	ATION	PBSUCCESS/K	YBAT #42
то	Chief,	Western	n Hemisphere	DAT	E 27 Jenucry	195/
FROM				]		
SUBJECT {	ENERAL ECIFIC		N Operations  aper Article			
Reference	s:		LINC-181, 20 Ja IR-34974, 20 Ja <b>J</b> 23 Jan		,	

The reference (a) story was placed on page 3 of "Ia Prensa", Mexico City, 23 January 1954. Forwarded herewith for the information and possible action of addressees are clippings of the article as it appeared in "Ia Prensa". We have suggested that LIECCEN cable instructions to the various stations for any action it may be deemed advisable to take on the article's text.

Boyd I. Rolender

## Ante Posible Crisis, Algunos Políticos Huyen de Guatemala

Ayer pasó por esta ciudad con rumbo a Amsterdam, a bordo de un avión de K. L. M. en su vuelo 648, el político y militar guatemalteco, Alfonso Martinez Estévez, íntimo amigo del Presidente de Guatemala, don Jacobo Arbenz, quien declaró a su paso que radicaría en Suiza, por cuanto su papel interventivo en la alta política de su país había terminado con un amago de ataque en masa a su persona, durante una pésima recepción que se le tributó en Escuintla, donde los campesinos han invadido todas las fincas cafeteras y los principales centros de producción agrícola. "Todavía soy buen amigo del señor Arbenz—dijo el militar viajero—; pero como ya no puedo serle útil, me retiro: el Presidente Arbenz ha perdido su poder y es prácticamente un cautivo del

(SIGUE EN LA PAG. VEINTINUEVE)

PAGINA TRES

LA PRENSA.—México, D. F., sábado 23 de enero de 1954

## Ante Posible Crisis, Algunos Políticos Huyen de Guatemala

(VIENE DE LA PAGINA TRES)
partido comunista y de sus prin-

cipales dirigentes. Atcualmente, de nada sirve tratar con él ninguna cuestión de orden", expresó.

"No es ningún secreto, ya que los comunistas se han apoderado de la dirección de la Reforma Agraria de Guatemala. En mi carácter de Jefe del Departamento respectivo, he protestado ante el Presidente sin resultado práctico de la cuero." "Arbena prisonero de

rácter de Jefe del Departamento respectivo, he protestado ante el Presidente sin resultado práctico alguno". "Arbenz, prisonero de los comunistas antes a sus órdenes, fué incapaz de detener la invasión campesina en Escuintia, y los que participamos en el movimiento revolucionario de octubre de 1944, que no somos comunistas, calladamente le hemos estado retirando nuestro apoyo".

andri<mark>kkele</mark> enging <sub>s</sub>a

De lo cual puede inferirse, según sus propias sugerencias, que el monstruoso Frankeinstein creado por los que jugaron al comunismo como los chicos en el recreo, ha asumido una conciencia propia, si así puede llamarse, y ahora procede repudiando a los primeros padrinos que le dieron aliento.

Aquí en México se toma la fuga del militar declarante, de quien se dice que fué el director del asesinato de Francisco Javier Arana y de Rubén Roca Colíndres, como "el de la rata que abandona el barco podrido", porque el régimen de Guatemala parece tener sus días contados.